

日程 平成二十年一月二十一日  
から一月二十四日まで

研修先 四国

徳島県上勝町  
愛媛県東温市

## 政務調査 各会派で先進各地へ

政真会・神戸市近江八幡市

国土交通省へ  
地域の問題点を要望

仁政クラブ・徳島県上勝町

木の葉で  
二億五千万円

日程 平成二十年一月十五日  
から十七日

研修先 衆議員会館・国交省

南天、笹、松葉、红柿葉、

青もみじなど、料亭の料理を  
引きたてる「つまもの」の葉つ  
ばを販売して年商二億五千万  
円にもなるという四国徳島県  
上勝町が私達の視察先だ。

上勝町は徳島市から南西  
四十キロ、四国山脈の南東に  
位置する中山間地域。平坦部  
はごくわずかで、山腹斜面の  
階段状の耕地がほとんどとい  
う地域である。標高百メート  
ルから七百メートルの間に大  
小五十五の集落が点在し、人  
口二千七十七、そのうち  
六十五歳以上の人口が  
九百八十五人という、二人に

一人が高齢者だ。

### 担い手は高齢者

この「つまもの」事業の仕  
掛人元農協指導員で現在第三  
セクター「働いろどり」社長  
の横石さんは「このいろどり  
事業は商品としても嵩ばらな  
いし、軽しい女性やお年寄り  
の仕事にぴったりだと思っ  
たと話した。

事実、説明の映像に出てく  
る皆さんは、八十歳を越した  
と思しき女性の方達で、中  
には杖をつき足を少し引きずり  
かげんの方も「こうして働い  
ていると健康に良い。」と青

もみじの葉を取りながら話  
していた。

上勝町でも以前は養護老人  
ホーム一施設があったが、現  
在は入所者が少なくなり閉鎖  
し、二名の方は隣の施設に  
お願いしているそうだ。

### つまもの事業が医療費削減

上勝町の一人当たりの年間  
医療費は約二十六万円。徳島  
県で最も多い村は四十六万  
円。

上勝町の人口が二千人なの  
で町全体で四億円の医療費の  
節約になっているという。  
地域の実情に合致した特産

議員会館、国交省を訪れ、  
国道四十六号線バイパス早期  
完成、一〇五号線整備促進を  
緊急整備が必要と事情説明  
し、御法川、笹川堯、井上義  
久代議士冬柴大臣秘書、宮田  
道路局長に要望書を渡す。宮  
田局長は当地域を知っており  
併せて松木内川河川の早期改  
修を要望しました。

近江八幡市重伝建保存地  
区・近江商人の町並みを視察、  
八幡商人の自立と儉約、不屈  
の精神に支えられた商法姿勢  
により、八幡を本店として、  
行商地に出店を設けるなど、  
特色ある商業形態を生んだ地

域である。八幡山を背景に、  
全体的に質の高い町屋が良く  
保存されている。見越の末、  
格子戸が印象的である。

神戸市北野町山本通り、重  
伝建保存地区、港町は、異人  
館をはじめとする洋風建築物  
や和風住宅など数多くの歴史  
遺産が良く残っている。地域  
住民の保存活動は「北野、山  
本地区をまもり、そだてる会」  
を発足、グリーン作戦、ノー  
スモーキングゾーン（拡大を  
図る）の設定、迷惑看板・自  
動販売機等をなくす運動を展  
開し、パトロールを実施して  
いるがなかなか思うようにい

かないようである。観光地化  
による問題は、ゴミ投げ捨て、  
非公開への入り込み、不法場  
所への看板、土産屋の露出等  
であり、同じ悩みを抱えてい  
る。

神戸も昭和五十二年NHK  
連続ドラマ「風見鶏」放映に  
よる異人館ブームが起こり観  
光客が増えている。

品の開発は農家の経済はもと  
より町全体をも変えることに  
なる。

